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Aos três dia do mês de maio de dois mil e vinte e dois reuniram-se na sala do 2 

departamento da mulher. Iniciou-se com a fala da Sra. Solange com as boas-vindas as 3 

participantes e apresentação dos dados de casos de situação de violência com as 4 

mulheres. Posteriormente a Secretaria da Secretaria de Serviço Social, tomou a 5 

palavra explicando a situação da mulher atualmente e também em situações passadas 6 

em tempos antigos, a fala da Sra. Loiri se tratou de como a mulher as vezes em muitos 7 

casos está sozinha e de certa forma desamparada, em sequência falou da importância 8 

do Conselho da Mulher, para que essas mulheres tenham um apoio e consigam sair da 9 

situação de violência. Em seguida a Diretora Solange explicou sobre o seu trabalho, 10 

sobre as situações que ela recebe de mulheres vitimas da violência que recorrem a ela 11 

e a sua equipe. Comentou também que posteriormente atendeu uma senhora que já 12 

tinha contato e que a Diretora acompanhou seu caso, a senhora estava muito diferente 13 

de como chegou, com um semblante de alegria. A Diretora Solange trouxe um dos 14 

problemas recorrentes de violência  e comentou também que durante a Pandemia os 15 

Conselhos tiveram que ter as reuniões suspensas, mas que agora a partir da data de 16 

hoje, será feito mais encontros, Durante a conversa, teve discussão sobre o tema com 17 

as participantes que também trouxeram casos das famílias que tem contato, que fazem 18 

visitas. A Diretora Solange, retorna a fala ao Conselho, explicando a importância dos 19 

debates, continua sua fala com a Sra. Loiri comentando que o Conselho necessita de 20 

uma Diretora para representação, a Sra. Loiri comenta que esse Conselho da Mulher é 21 

na instância municipal, a Sra. Loiri comenta que no começo do processo de procura a 22 

essas mulheres que passam por situação de violência, trouxe vários casos, até mesmo 23 

dos municípios ao redor de Capanema- Paraná. A Sra. Loiri comentou que foi muito 24 

importante a criação do Conselho pois o número de mulheres que procuram a Diretora 25 

Solange ou até mesmo as técnicas do CRAS (Centro de Referência de Assistência 26 

Social), aumentou gradativamente. As participantes da reunião trouxeram a fala em 27 

relação a ter um olhar criterioso, cuidar no momento do atendimento em caso perceber 28 

o que a mulher na família, está passando, dar uma abertura para que a mulher se sinta 29 

confiante em se abrir para a Assistente Social. As participantes trouxeram também um 30 

dos principais, casos de briga, violência é a bebida alcoolica, que envolve desde casais 31 

novos até os mais velhos. Uma das participante da reunião comentou que seria 32 

importante a criação de um projeto bem estruturado de antidrogas, principalmente da 33 



 

 

 

bebida alcoolica, para ser trabalhado com as famílias. Umas das participantes 34 

comentou que ela atendia uma família onde a mulher passava constante por agressão 35 

e que tinha medo de denunciar pois tinha medo de perder os filhos, a técnica envolvida 36 

na situação tomou as providências com os órgãos. A Sra. Loiri, retornou a fala e 37 

chamou a atenção para que os assistentes observem bem as mulheres e tragam para 38 

o Conselho também, sempre cuidando com a ética, e ter uma postura sem julgamento, 39 

trazer o foco para a mulher, a intenção e também trazer para o Conselho para que 40 

também tenho resolução do caso, a Assistente Ana Paula chama a atenção para que 41 

as mulheres recebam a informação de que as denúncias de violência com a mulher 42 

podem ser feitas por aplicativo, pois é até mais práticos. A Diretora Solange conclui a 43 

reunião e finaliza avisando que será mensal a reunião. Maria Basso, Ana Paula 44 

Dahmer Pereira, Delminde Wons da Silva, Marlene Quevedo, Liliane Leticia P. Suzin, 45 

Loiri Albanese Moraes, Izabel F. Fritzul Dorigom, Marli F.R. de Lima Belle, Solange 46 

Maria Ilkiu.  47 


